



Tienen dos hijos de media

## El 78 % de las mujeres reclusas en Cataluña son madres, pero las prisiones no están preparadas

Redacción- Barcelona

El 78 % de las mujeres reclusas en prisiones catalanas son madres y de media tienen dos hijos, mientras que en la población no privada de libertad la tasa de natalidad se sitúa en un hijo, según un informe del Consejo de la Abogacía Catalana (CICAC) y la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB).

En la presentación del informe, que analiza las condiciones de las mujeres presas en Cataluña, su autora, Carmen Navarro, profesora de derecho procesal de la UAB, manifestó que el colectivo femenino se encuentra «invisibilizado» en el sistema penitenciario, ya que solo hay un 6,8 % de mujeres presas, que son 567 de un total de 7.791 reclusos. Los hechos delictivos más habituales por los

que fueron condenadas son delitos contra la salud pública y contra el patrimonio y la duración de las penas está polarizada entre las que son inferiores a un año y las que superen los 5 años. El perfil general de una presa catalana es el de una mujer de 18 a 40 años (58%), que se encuentra soltera o separada (77%) y que es madre (78%). Además, 8 de cada 10 reclusas reconocen haber su-

frido actos de violencia antes de la comisión del delito y también tienen una gran incidencia en la adicción a las drogas, como el colectivo masculino privado de libertad. La mayoría de las reclusas son mujeres de nacionalidad española, aunque en el informe se destaca que un 37 % son extranjeras y que hay una sobrerrepresentación de mujeres de etnia gitana.